



## Einladung

# Überregionaler Hessischer Zukunftsdialog 2024 „Für Hessen – Fachkräfte, Leistungsträger und Arbeitskräfte gewinnen.“

25. September 2024 von 10.00 Uhr bis 16.00 Uhr, online

Sehr geehrte Damen und Herren,

Betriebe, Unternehmen und Verwaltungen sehen sich mit einer **hohen Dynamik an sich ständig verändernden neuen Anforderungen** konfrontiert. Sei dies der **Bedarf nach Innovationen und Anpassungen bei Produkten und Dienstleistungen** durch (globalen) Wettbewerbsdruck, unterbrochene Lieferketten oder aufgrund **rechtlicher Anforderungen**, u.a. der Notwendigkeit neuen Standards von Qualitäts- und Nachhaltigkeitskriterien genügen zu müssen.

Auch der **Mangel an Fach- und Arbeitskräften**, die heterogenen Bedürfnisse von Auszubildenden und Beschäftigten, veränderte **Wertesysteme und Lebensrealitäten** bis hin zur Nutzung **digitaler Technologien**, einschließlich KI, erfordern von Geschäftsführungen in kleinen und mittelständischen Betrieben, Leitungs- und Führungskräften in Großunternehmen oder bei öffentlichen Arbeitgebern **flexible, agile und zeitgemäße Lösungen**. Auf diese Weise entwickeln sie ihre Organisationen stabil und zukunftsorientiert und decken ihre Fach- und Arbeitskräftebedarfe.

Dafür werden **Öffnungen bzw. Anpassungen in Arbeitsprozessen und Organisationsstrukturen vorgenommen sowie Betriebskulturen** verändert, sodass Betriebe, Unternehmen und Verwaltungen neuen Anforderungen besser gerecht werden können. In Hessen wird dies vielfältig praktiziert. Beim Hessischen Zukunftsdialog im Jahr 2024 werden Beispiele Guter Praxis aus Betrieben, Unternehmen und Verwaltungen vorgestellt. Diese verdeutlichen, wie **Veränderungen kontinuierlich erfolgreich umgesetzt werden können und unter welchen Rahmenbedingungen dies am besten gelingen kann**. So tragen sie als wesentlicher betrieblicher Beitrag zur Fach- und Arbeitskräftesicherung in Hessen bei.

**Praxisbeispiele** bilden die Grundlage für einen **Austausch auf Augenhöhe**. Offene Gespräche über Erfahrungen, Erfolgsfaktoren, Herausforderungen und Visionen, über die Relevanz von Vernetzung und über die damit verbundenen Erfolge in der Fach- und Arbeitskräftesicherung stehen im Zentrum des Zukunftsdialogs. Herzlich eingeladen sind alle am Sichern von Personal Interessierten, beispielweise **aus Betrieben, Unternehmen, Einrichtungen und Verwaltungen, Regionen, Arbeitsagenturen und Jobcentern, Kammern und Verbänden, Aus- und Weiterbildung, Wirtschaftsförderungen sowie der Wissenschaft in Hessen**.

Über Ihre Teilnahme an der Veranstaltung würde ich mich sehr freuen.

Ihre

*Heike Hofmann*

Hessische Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend und Soziales

